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12. Februar 2023

Herzlich willkommen zurück zum Newsletter der GRÜNEN in Röthenbach an der Pegnitz. Nach
längerer Pause freue ich mich, Sie heute wieder über das aktuelle Geschehen im Röthenbacher
Stadtrat und in unserem Ortsverband zu informieren. Gerne können Sie diesen Newsletter an jede
und jeden Interessierten weiterleiten.

Wenn Sie sich für diesen Newsletter an- oder abmelden wollen: schreiben Sie eine kurze Email an
lisa@gruene-roethenbach.de.

Grün Sticht

Wie  jedes  Jahr  zum  Jahresabschluss  haben  wir  auch  im  Dezember  2022  unsere
Informationszeitschrift „Grün Sticht“ verteilt. Wer noch einmal nachlesen möchte, findet  sie hier.

Marodes Röthenbach

Die  Röthenbacher  Infrastruktur  zerfällt  in  den  letzten  Jahren  schneller  als  die  Reparaturen
hinterherkommen. Zwei Beispiel möchte ich aus aktuellem Anlass erwähnen:

Die  Fahrradbrücke  Am  Bahndamm  über  der
Grünthalstraße ist seit Jahren kaputt, Fahrradfahrer sollen
hier absteigen. Irgendwer hat davon wohl genug gehabt
und  so  konnte  ich  im  Sommer  2022  dieses  Bild
aufnehmen.

Die  Fußgängertreppe  an  der  Franzosenbrücke  (Himmelgartenstraße)  auf  der  Seite  der
Seespitzschule  ist  seit  September  2021  gesperrt  (die  Sperrung  erfolgte  pünktlich  zum  ersten
Schultag).  Immerhin  gibt  es  hier  seit  Anfang  2022  eine  Absperrkette  am  Fußweg,  um  die
Schulkinder  vor  den  vorbeifahrenden  Autos  zu  schützen.  Im Januar  2023  ist  dann  ein  kleines
Betonstück von der Fußgängertreppe auf der Seite Laufer Weg abgebrochen. Seitdem ist nun also
auch  die  zweite  Treppe  gesperrt.  Diesmal  reagierte  die  Stadt  vorbildlich:  es  wurden  sofort
Absperrungen zur  Schulwegsicherung aufgestellt,  die  Polizei  und sogar  unser  1.  Bürgermeister
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waren vor Ort, um den Schulkindern den neuen Weg zu zeigen. Doch all das kann nicht kann nicht
über die marode Bausubstanz und die voraussichtlich jahrelangen Absperrungen hinwegtäuschen.

Ladeinfrastruktur in Röthenbach

Leider gibt es hier keine Neuigkeiten.



Balkonkraftwerke

Balkonkraftwerke  sind  eine  gute  Möglichkeit,  schnell,einfach  und  günstig  einen  Beitrag  zur
Energiewende zu leisten.  Hierzu gibt es zwei neue Informationen:  Zum einen fördert  die Stadt
Röthenbach  seit  dem  1.1.2023  Balkonkraftwerke  mit  bis  zu  200  Euro  (hier).  Und  auch  die
Anmeldung  für  Solaranlagen  ist  einfacher  geworden,  da  die  Stadtwerke  Röthenbach  das
entsprechende Formular deutlich vereinfacht haben.

Mehr Informationen zur Installation von Balkonkraftwerken finden Sie hier.

Was gibt es Neues im Stadtrat?

Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung, 24.01.2023

Den Bericht für die  Sitzung des Ausschusses für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung am
24.01.2023 finden Sie hier.

Bemerkenswert:

Bei einer Baugenehmigung möchte die Antragstellerin nur einen neuen Stellplatz schaffen und für
den zweiten eine Ablöse an die Stadt zahlen. Die Diskussion im Ausschuss zeigt jedoch, dass außer
den GRÜNEN noch keine Fraktion bereit ist, die veraltete Stellplatzsatzung zu reformieren und im
Rahmen der Verkehrswende Stellplätze zu reduzieren. Der Antrag wird daher leider abgelehnt.

Stadtrat, 19.01.2023

Den Bericht für die Sitzung des Stadtrates am 19.01.2023 finden Sie hier  .  

Bemerkenswert:

➢ Im  Rahmen  des  Katastrophenschutzes  wird  ein  fahrbarer  Notstromerzeuger  für  das
Versorgungszentrum beschafft.  Dies wird bei der Freiwilligen Feuerwehr gelagert,  die es
auch in Nicht-Katastrophenzeiten nutzen wird.

➢ Röthenbach tritt der Initiative „Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten“
bei. Hier geht es darum, dass die Kommunen selbst darüber entscheiden dürfen, wann und
wo welche Geschwindigkeiten angeordnet werden – zielgerichtet, flexibel und ortsbezogen.
Bisher  ist  dies  in  Röthenbach  z.B.  an  der  Hauptstraße  oder  auf  der  Franzosenbrücke
(Himmelgartenstraße) nicht möglich. Es wird spannend sein zu beobachten, ob die Stadträte
auch wirklich gewillt sind, Tempo 30 einzuführen, sollte sich die Gesetzeslage ändern.

Stadtrat, 15.12.2022

Den Bericht für die Sitzung des Stadtrates am 15.12.2022 finden Sie hier  .  

Bemerkenswert:

Bebauungsplan für  die  Kindertagesstätte  Pegnitzgrund wird genehmigt  (gegen die  Stimmen der
CSU)

Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung, 13.12.2022

Den Bericht für die  Sitzung des Ausschusses für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung am
13.12.2022 finden Sie hier.

https://gruene-nuernberger-land.de/ortsverbaende/ov-roethenbach-an-der-pegnitz/aktuelles-aus-dem-rathaus/berichte-aus-den-sitzungen/ausschuss-fuer-bauangelegenheiten-und-stadtentwicklung-13122022
https://gruene-nuernberger-land.de/ortsverbaende/ov-roethenbach-an-der-pegnitz/aktuelles-aus-dem-rathaus/berichte-aus-den-sitzungen/stadtrat-15122022
https://gruene-nuernberger-land.de/ortsverbaende/ov-roethenbach-an-der-pegnitz/aktuelles-aus-dem-rathaus/berichte-aus-den-sitzungen/stadtrat-19012023
https://gruene-nuernberger-land.de/ortsverbaende/ov-roethenbach-an-der-pegnitz/aktuelles-aus-dem-rathaus/berichte-aus-den-sitzungen/ausschuss-fuer-bauangelegenheiten-und-stadtentwicklung-24012023
https://gruene-nuernberger-land.de/ortsverbaende/ov-roethenbach-an-der-pegnitz/gruen-sticht-infozeitschrift/balkonkraftwerke
https://gruene-nuernberger-land.de/ortsverbaende/ov-roethenbach-an-der-pegnitz/aktuelles-aus-dem-rathaus/berichte-aus-den-sitzungen/stadtrat-17112022


Bemerkenswert:

➢ Vorstellung Verkehrsschau 2022

➢ Brandschutztüren  Bibliothek:  diese  werden  noch  immer  diskutiert  (auch  wenn   in  den
vergangenen  Newslettern  nicht  immer  erwähnt,  wurden  sie  in  fast  jeder  Sitzung
angesprochen):  eine  Stellungnahme  des  Ingenieurbüros  (Hr.  Thiel)  liegt  vor.  Tür  soll
nachgerüstet werden. Es soll geklärt werden, was in den Ausschreibungsunterlagen stand.
Meine  Meinung:  hier  hakt  die  CSU  absolut  zurecht  nach.  Es  grenzt  langsam  an
Arbeitsverweigerung, dass die Ausschreibungsunterlagen noch nicht vorliegen.

Ausschuss für Bildung, Umwelt, Soziales, Sport und Kultur, 8.12.2022

Für die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Umwelt, Soziales, Sport und Kultur am 8.12.2022
können wir leider keinen Bericht zur Verfügung stellen.

Stadtrat, 17.11.2022

Den Bericht für die Sitzung des Stadtrates am 17.11.2022 finden Sie hier  .  

Bemerkenswert:

➢ Vorstellung  Stadtmöblierungskonzept  zur  Vereinheitlichung  der  Stadtmöbel  (Bänke,
Mülleimer, Pfosten)

➢ Antrag  Freie  Wähler  über  die  Errichtung  eines  Bikeparks  /  Dirtparks  im Pegnitzgrund:
Verwaltung soll zunächst unterschiedliche Standorte erwägen und dieses dann im BUSSK
vorstellen.

➢ Förderprogramm  für  Solaranlagen,  Batteriespeicher,  Solarthermie,  Zisternen,  Dach-  und
Fassadenbegrünung wird beschlossen. Höhere Fördersätze für Kunden der Stadtwerke. Das
Programm gilt ab dem 1.1.2023, Anträge können bei der Stadt Röthenbach gestellt werden.

Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung, 15.11.2022

Den Bericht für die  Sitzung des Ausschusses für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung am
15.11.2022 finden Sie hier.

Bemerkenswert:

➢ Ein Antrag auf Baugenehmigung für den Neubau von 24 Wohneinheiten (Reihenhäuser) und
einer  Technikzentrale  auf  dem ehemaligen  Reitstall  in  Himmelgarten  wurde  einstimmig
abgelehnt.

➢ Ladekabel Rockenbrunn für Fahrräder: eine Umrüstung auf normale Steckdosen ist nicht
möglich  und  auch  nicht  zulässig.  Schade!  Schließlich  werden  Ladestationen  mit
vorgeschriebenem Kabel (das man zumeist irgendwo ausleihen muss) in der Regel wenig bis
nicht genutzt. An den Ladestationen im Röthenbacher Stadtzentrum wurde bisher noch kein
E-Bike laden gesehen.

Ausschuss für Bildung, Umwelt, Soziales, Sport und Kultur, 8.11.2022

Den Bericht für die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Umwelt, Soziales, Sport und Kultur am
8.11.2022 finden Sie hier.

Bemerkenswert:

➢ Neues Urnen-Erdgrabsystem für den Friedhof
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➢ Erneute Anpassung der Mietpreispauschalen für den Veranstaltungsraum Neue Mitte

Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung, 18.10.2022

Den Bericht für die  Sitzung des Ausschusses für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung am
18.10.2022 finden Sie hier.

Bemerkenswert:

➢ Projektvorstellung zur Quartierserneuerung auf den Grundstücken der Baugenossenschaft
Selbsthilfe  eG  Nürnberg  im  Stadtteil  Speckschlag:  die  aktuell  12  Häuser  mit  72
Wohneinheiten sollen nacheinanderabgerissen und durch Neubauten ersetzt werden. Dabei
soll  auch  nachverdichtet  werden  (Ziel:  ca.  110-120  Wohnung).  In  5-6  Jahren  soll  die
Gesamtmaßnahme fertig sein. Wiedervorstellung im nächsten Bauausschuss.

Ausschuss für Bildung, Umwelt, Soziales, Sport und Kultur, 11.10.2022

Den Bericht für die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Umwelt, Soziales, Sport und Kultur am
11.10.2022 finden Sie hier.

Bemerkenswert:

➢ Förderprogramm zu Solaranlagen, Batteriespeichern, Zisternen und Dachbegrünungen für
Röthenbacher wird diskutiert

➢ Diskussion zu den Mountainbikern am Moritzberg: nach einer längeren Diskussion wird als
Kompromiss  beschlossen,  die  untere  Naturschutzbehörde  und  einen  Vertreter  der
Waldeigentümer in den BUSSK einzuladen.

➢ Saatgutbibliothek soll  aus personellen und finanziellen Gründen nur in  kleinem Rahmen
weitergeführt werden.

Stadtrat, 29.09.2022

Den Bericht für die Sitzung des Stadtrats am 29.9.2022 finden Sie hier.

Bemerkenswert:

➢ Antrag  Freie  Wähler  zum  Gewerbegebiet  Mühllach:  es  wird  vom  Stadtrat  einstimmig
beschlossen, dass weitere Planungen für eine Erweiterung des Gewerbegebietes Mühllach
auch über das Moratorium hinaus nicht mehr angestellt werden.

➢ Informationen  zum  Antrag  Klimarisiken:  Frau  Pöhler  (Klimamanagerin)  stellt  eine
Ausarbeitung zu dem Thema vor.  Diese soll  im Ausschuss  (welchem?) weiter  diskutiert
werden. Es ist zu hoffen, dass diese Themen weiter verfolgt werden.

➢ Integrativplätze  für  die  Kindertagesstätte  im Pegnitzgrund  und  Karl-Heller  Stift  werden
genehmigt. Allerdings stimmt die CSU anscheinend aus Prinzip gegen die Integrativplätze
im Pegnitzgrund.  

Kombinierte  Sitzung  des  Ausschusses  für  Wirtschaft  und  Finanzen  und  des  Ausschusses  für
Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung, 15.09.2022

Den Bericht für die kombinierte Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft  und Finanzen und des
Ausschusses für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung am 15.09.2022 finden Sie hier.
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Bemerkenswert:

Errichtung einer Bio-LNG-Anlage: Die Firma Open Grid Europe (Fernleitungsnetzbetreiber) will
eine Bio-LNG-Anlage errichten.  Sie  entnehmen Erdgas  aus  den Pipelines  und verflüssigen das
(Anlieferung  in  Rohrleitungen  mit  bis  zu  65  bar.  Druck  reduzieren.  CO2 entfernen.  Dann
Verflüssigen durch Kühlung). Mit dem verflüssigten Erdgas sollen dann LKW-Tankstellen in der
Region beliefert werden (150 t/Tag entsprechen 400.000t CO2 pro Jahr, 8-9 Tanklastwagen pro Tag,
die  werden  wiederum mit  LNG betrieben).  Das  Gas,  das  sie  aus  den  Pipelines  nehmen,  wird
zertifiziertes  Biomethangas  sein,  welches  hauptsächlich  im Norden von Deutschland  produziert
wird (Nachhaltigkeitszertifikat von Bundesbehörde. Biogas aus Reststoffen). Vor Ort wird also nur
Gas verflüssigt, kein neues Gas erzeugt.  Natürlich ist das Gas aus den Pipelines tatsächlich ein
Gemisch, da funktioniert das Gasnetz ähnlich wie das Stromnetz (mit Öko-Strom).

Beschluss: der Bauausschuss empfiehlt, den erforderlichen Bebauungsplan aufzustellen.

Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung, 15.09.2022

Den Bericht für die  Sitzung des Ausschusses für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung am
15.09.2022 finden Sie hier.

Bemerkenswert:

Unter Verschiedenes: Landratsamt hat 7 Seiten zum Thema Schwarzbauten geschickt. Aus Sicht des
Landratsamtes hat die Stadt Röthenbach keinen Anspruch auf Bauaufsicht. Ggf. soll Klage gegen
das LRA eingereicht werden (Entscheidung Stadtrat)

Ausschuss für Bildung, Umwelt, Soziales, Sport und Kultur, 13.09.2022

Den Bericht für die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Umwelt, Soziales, Sport und Kultur am
13.09.2022 finden Sie hier.

Bemerkenswert / Themen:

➢ Pausenhof Seespitzschule: Sachstandsbericht und Aussprache nach Besichtigung: Insgesamt
beurteilt das Gremium die Gestaltung als gelungen.

➢ Stellungnahme der Stadtbibliothek über die Zugangssituation: Behindertengerechter Zugang
ist nicht gegeben, Ursache und weiteres Vorgehen offen

➢ Spielplätze: Sachstandsbericht über Erneuerung und Umstrukturierung

Medien

Heute habe ich 2 Podcast Tipps für alle, die gerne tief in die Details der Klimakrise eintauchen
wollen:

➢ Der Podcast  „2045 by Design or  Disaster“:  erscheint  alle  14 Tage und befasst  sich mit
Zusammenhängen und aktuellen Entwicklungen rund um die Klimakatastrophe, aber eben
auch um alle Aspekte der Nachhaltigkeit.

➢ Der  Podcast  „das  Klima“:  Der  Weltklimarat  IPCC veröffentlicht  regelmäßig  sogenannte
„Sachstandsberichte“ die das jeweils aktuelle Wissen zum Klimawandel zusammenfassen.
Der ab August 2021 erschienende Sechste Sachstandsbericht des IPCC wird von Florian
Freistetter  (Astronom  und  Autor)  und  Claudia  Frick  (Meterologin  und  Professorin  für
Klimakommunikation) Kapitel für Kapitel durchgearbeitet. Eine Podcastfolge pro Kapitel,
in  der  die  wesentlichen  Inhalte  so  vermittelt  werden,  dass  sie  auch  ohne  Studium  der
Klimawissenschaft verständlich sind.
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Termine

Stammtisch
Wir haben unseren Stammtisch der Grünen in Röthenbach wieder aufgenommen und laden alle
Interessierten  jeden ersten  Donnerstag  im Monat  zum informellen  Gedankenaustausch ein.  Der
nächste Stammtisch findet am 02.03.2023 ab 19:30 Uhr im Chill-Club, Grabenstr. 10 statt. Kommt
einfach vorbei!

Treffen des Ortsverbandes:

Das nächste Treffen unserer Ortsgruppe findet am Mittwoch, den 22.02.2023 statt. Wir treffen uns
ab 19 Uhr im Gasthaus „Zur Krone“ im Jägerhaus (Alter Kirchenweg 17) und starten um 19:30 Uhr
mit der Agenda. Halten Sie sich gerne über unsere Homepage auf dem Laufenden oder erfragen Sie
Details bei sandra@gruene-roethenbach.de     . Alle Interessierten sind herzlich eingeladen!

Lisa Siggelkow

Pressereferentin

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Röthenbach an der Pegnitz
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